



Raúl Donckaster Fernández,  
Alcalde de La Reina

## FERNANDO CASTILLO VELASCO PADRE ILUSTRE DE LA REINA

Esta edición Especial de Comunidad Viva está íntegramente dedicada a destacar la vida y la obra ex alcalde de nuestra comuna, don Fernando Castillo Velasco.

“Pocos días antes de su fallecimiento, el 1° de julio, en el marco de los 50 años de nuestra comuna, el Concejo Municipal declaró a Castillo Velasco, Padre Ilustre de La Reina para homenajear su importante obra, su gran servicio público y compromiso social.

Es Padre en cuanto él trabajó incansablemente para establecer las bases institucionales del Municipio, la identidad de nuestra comuna, y las orientaciones programáticas de nuestro desarrollo. Y es Ilustre porque sus obras y razones fueron expresión de una construcción dedicada, rigurosa y muy sentida de la vida en comunidad.

Ese homenaje fue un acto de justicia. Don Fernando dio la impronta de nuestra comuna. Él, hombre ejemplar en todos los ámbitos en que se desarrolló, para nosotros fue antes que nada el maestro que acogió a parte de los más pobres de Santiago, a los que no tenían donde vivir, y les hizo ver no solamente que tenían todos los derechos de cualquier vecino o ciudadano, sino que además debían ejercerlos. Con ellos, trabajando conjuntamente,

construyeron la Villa La Reina.

A don Fernando le gustaba estar en la Villa. Siempre quería visitarlos, y por eso hace sólo un mes estuvimos con él en el club de fútbol que lleva su nombre. Se fascinaba mirando las calles, las plazas, las casas que construyeron más de 1600 familias en los años 60.

Don Fernando fue siempre vanguardista, pregonando en su forma de ser, de trabajar y de vivir, que los seres humanos nos desarrollamos y logramos los mejores objetivos comunitariamente. Por eso él construyó también las Comunidades Castillo Velasco, de esas que en esta comuna tenemos tantas, porque siempre buscó que se acrecentara la convivencia, yendo más allá del condominio.

Nos demostró que además del resultado, por lo demás siempre exitoso en su caso, era fundamental el cómo se generaban y hacían las cosas. Que era indispensable que todos los afectados se involucraran desde la génesis misma en las soluciones que se planteaban, que entre todos encontraran el camino y la forma de resolver y también conjuntamente se hiciera la creación.

Don Fernando usó todos los colores y todos los lápices, todos los materiales y la creatividad entre todos para ir moldeando nuestra comuna.

Don Fernando Castillo – y su hermano don Jaime, con quien sin duda se potenciaron en beneficio de todos nosotros – nos han dejado la gran guía que tenemos para entender y comprometernos con el comunitarismo, con el trabajo y la gestión conjunta para lograr el más pleno desarrollo, porque el desarrollo lo conseguimos para todos, o definitivamente no lo es.

En la comuna de La Reina somos afortunados, don Fernando ha dejado aquí lo mejor de sí. Nosotros, con nuestras capacidades mucho más limitadas, pero con todo el esfuerzo y dedicación que su ejemplo nos da, intentaremos mantener y potenciar su legado”.

★ Extracto de las palabras pronunciadas por el alcalde Raúl Donckaster, en la despedida de Fernando Castillo Velasco, el 20 de julio de 2013